



17. September 2025

Beschlussantrag

von SP, GRÜNE, AL

Um den Brückenschlag zwischen der Stadt Zürich und der Stadt Amed/ Diyarbakır zu stärken, soll eine Delegation von Gemeinderatsmitglieder nach Amed/ Diyarbakır durch die Parlamentsdienste organisiert werden. Diese Reise soll im Einklang mit den ökologischen Prinzipien der Stadt Zürich möglichst auf dem Landweg erfolgen.

Begründung:

Der Gemeinderat der Stadt Zürich hat mit der Überweisung des Postulats (GR Nr. 2016/61 vom 2. März 2016) einen Brückenschlag zwischen Zürich und Amed/Diyarbakır beschlossen. Im Oktober 2016 besuchten die Ko-Bürgermeister:innen von Amed/Diyarbakır, Gültan Kışanak und Fırat Anlı, in einer ersten Delegation die Stadt Zürich. Die Zusammenarbeit geriet ins Stocken aufgrund der undemokratischen Absetzung der Ko-Bürgermeister:innen und der darauffolgenden Zwangsverwaltung. Nachdem die Zwangsverwaltung mit der Wahl von Serra Bucak und Doğan Hatun ein Ende gefunden hatte, erlebte der Brückenschlag im Februar 2025 einen weiteren Höhepunkt: Serra Bucak, die Ko-Bürgermeisterin von Amed/Diyarbakır, und ihre Delegation besuchten die Stadt Zürich. In den Gesprächen mit den Fraktionen und in ihrer Grussbotschaft vor dem Gemeinderat der Stadt Zürich sprach Serra Bucak eine herzliche Einladung an den Gemeinderat der Stadt Zürich aus, ihre Stadt Amed/Diyarbakır zu besuchen.

Analog zum Brückenschlag Uri – Zürich soll nun der persönliche und politische Austausch zwischen Zürich und Amed/Diyarbakır mit einem ersten Besuch von maximal 14 Gemeinderatsmitgliedern in Amed/Diyarbakır gefördert werden. Daraufhin soll der Austausch durch eine Reise pro Legislatur verstetigt werden. Diese Reise soll immer dann stattfinden, wenn in Amed/ Diyarbakır eine Demokratisch gewählte Stadtregierung im Amt ist.

Die verbleibenden CO₂-Restemissionen sollen durch die Unterstützung eines CO₂-Reduzierenden Projekts in Amed/ Diyarbakır, in der Zusammenarbeit mit der Gemeinde Amed/ Diyarbakır, kompensiert werden.

S. Blaser

Blaser

Ust Doğan